

教育委員会会議録（1月定例会）

<u>日 時</u>	平成25年1月22日（火） 午後3時00分から午後3時30分まで
<u>場 所</u>	教育プラザ ギャラリーB室
<u>出席委員</u>	委員長 花田 和郎 委員長職務代行者 伊藤 吾子 委 員 上村 由美 教育長 中山 俊恵
<u>欠席委員</u>	委 員 森嶋 鎮一郎
<u>委員以外の出席者</u>	教育部長 佐藤 守 総務課長 窪田 康徳 総務課課長（新図書館施設建設担当） 森山 浩一 学校施設課長 関根 博之 学務課長 大友 正徳 生涯学習課長 齋藤 淳 スポーツ振興課長 住谷 玲 新体育館建設課長 千葉 忠好 指導課長 作間 忍 郷土博物館課長 村田 和雄 記念図書館長 大竹 勉 教育研究所長 大地 斉 視聴覚センター所長 豊田 瑞穂 宮田調理場長 鈴木 伸之 企画員 阿部 英明 総務課副参事（兼）庶務係長 川崎 浩行 総務課課長補佐（兼）計画財務係長 滑川 達也 総務課主幹 鈴木 由紀恵 総務課主事 宇佐美 亮

議 事

1 報 告

報告第 1 号 教育委員会 1 2 月定例会の会議録について

2 その他

- (1) 日立市優秀教職員等褒賞事業の被褒賞者について
- (2) インフルエンザによる学級閉鎖の状況について
- (3) 2013年日立市成人祝の実施報告について
- (4) 第34回日立駅伝競走大会の結果について
- (5) 学校評議員会実施報告について
- (6) その他
- (7) 次回の教育委員会の日程について

会 議 の 概 要

1 開 会

午後3時00分

委 員 長

それでは、定刻となりましたので、只今から1月の教育委員会定例会を開催いたします。

本日は、森嶋委員が都合により欠席となります。

また、今月の定例会の傍聴希望者はありません。

2 報 告

報 告 第 1 号

教育委員会12月定例会の会議録について

委 員 長

報告第1号について、御意見を伺います。いかがでしょうか。

全 委 員

特にありません。

(本件については原案どおり承認されました。)

3 そ の 他

(1) 日立市優秀教職員等褒賞事業の被褒賞者について

委 員 長

続きまして、その他に移らせていただきます。

その他(1)について、学務課長から説明をお願いします。

学 務 課 長

日立市優秀教職員等褒賞事業の被褒賞者について、報告します。
この制度は、本市教育の振興発展に寄与した学校又は教職員を他の模範として褒賞することにより、教職員の勤務意欲を向上させるとともに、先進的な実践を共有化し、本市教育の振興発展を図ることを目的としています。

審査結果について、学校部門においては、幼稚園1園、小学校3校、中学校3校の計7つの小・中学校幼稚園を褒賞します。さらに、教職員部門においては、小学校教職員3人、中学校教職員3人、日立市教育研究会英語科教育研究部の各教職員を褒賞します。

報告は以上です。

委 員

被褒賞者を選ぶ基準はどのようなものですか。

学務課長 褒賞の基準は6点あります。1点目は、学習指導において、2点目は、学級・学年・学校経営において、3点目は、生徒指導、キャリア教育、図書館教育又は健康教育において、4点目は、特別支援教育において、5点目は、地域の歴史の継承、伝統文化の継承又は発展において、6点目は、その他模範となる実践又は行為について、これらのいずれかについて、特に顕著な成果をあげていることが、褒賞の基準となります。

また、審査する項目としては、大きく分けて5点ありまして、1点目は、成果・効果等が形として残っているかです。2点目は、形として残ってはいないが、意欲を持って取り組んだか、あるいは、何かに貢献ができているかです。3点目は、学校等や教職員の努力・熱意が感じられるかです。4点目は、独創性があるかです。5点目は、共有性が図れるかです。

審査は、審査委員会を設けて行っています。委員会は、教育部長を委員長として、総務課長、学務課長、指導課長、教育研究所長により組織しています。

委員 小学校と中学校の総数からみると、中学校の割合が多いですが、学校種別ごとに選定数が決まっているのですか。

学務課長 特に決まっていません。

委員 各学校、各先生方の意欲向上につながるようにしていただければと思います。

(2) インフルエンザによる学級閉鎖の状況について

委員長 それでは次に、その他(2)について、学務課長から説明をお願いします。

学務課長 インフルエンザによる学級閉鎖の状況について、報告します。

1月21日、月曜日、16時時点で、小学校15校、中学校4校、幼稚園2園、特別支援学校1校が、学級閉鎖等の措置を講じた、あるいは講じることとなっています。なお、本日連絡がありまして、小学校1校が休校措置となりました。

1月11日付けで、市内幼稚園、小・中・特別支援学校宛てに出しました「市内におけるインフルエンザの予防について」の通知の中で、インフルエンザの予防措置について具体的に指示をし、注意喚起を行ったところですが、なかなか歯止めがかからなかったという状況です。

なお、学級閉鎖等の措置については、インフルエンザを含む病気による欠席者が、学級、学年、学校、園全体で、それぞれ20%を超過した場合に、学校医と協議の上で決定することとなっています。

報告は以上です。

委員 共働きしている親にとって、学級閉鎖等の間に子どもの面倒をどうやってみるかは、問題となっているようです。もちろん、予防措置ということで学級閉鎖は必要ですが、例えば、子どもがインフルエンザに感染して5日間休んだ後に学級閉鎖等になった場合、かなりの期間、仕事を休まなければならないこともあるようです。

また、欠席率が20%を超過した場合に学級閉鎖等となるようですが、40人の学級と20人の学級では、学級閉鎖等となる割合が違うのでしょうか。

学務課長 学級閉鎖とする数字の目安としては20%ですが、それまでのインフルエンザの欠席者数の推移や現在の状況等を鑑みまして、学校医と協議し、今後さらに増加の傾向がみられると判断された場合に、措置を講じることとしています。

委員 ノロウイルスは落ち着いてきましたか。

学務課長 12月には大発生しましたが、それ以降徐々に収束しまして、現在、感染者の報告はありません。

委員 昨年、学級閉鎖の期間が一番長かった学級では、どのぐらいの期間休みとしたのですか。

学務課長 最長で1週間程度閉鎖した学級があります。

委員 ある程度の日数が学級閉鎖で休みとなった場合、春休みに補習を行ったことはありますか。

指導課長 学校によっては、履修漏れがないように、春休みに補習を行い対応することもあります。そのため、今後休みが多い学校については、そういった配慮も必要になるかと思えます。

委員 休みが増えてくると、保護者からそういった質問も出てくるかと思えます。対応の仕方について、学校ではこのように考えているということを、各校長先生は説明できなければなりません。各学校で教育課程をまとめているところですから、校長先生の裁量で、保護

者等に学校としての考えを出していけるように、指導していただければと思います。

(3) 2013年日立市成人祝の実施報告について

委員長 それでは次に、その他(3)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 2013年日立市成人祝の実施について、報告します。

平成25年1月13日、日曜日に開催しました2013年日立市成人祝には、1月7日時点での対象者数2,096人に対して、1,567人が参加しました。参加率は、例年と同程度の74.8%でした。

当日撮影した記念写真は、2月中旬に、参加者に対して実行委員会が発送する予定です。

報告は以上です。

委員 天候がよかったということが、一番の成功の要因だと思います。ニュースなどを見ても、全国的に特に大きな問題は起きていないようですので、以前と比べ落ち着いてきたように感じます。

参加割合が減っていることは気になりますので、割合が増えるよう努力していただければと思います。

(4) 第34回日立駅伝競走大会の結果について

委員長 それでは次に、その他(4)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。

スポーツ振興課長 第34回日立駅伝競走大会の結果について、報告します。

1月20日、日曜日に開催されました第34回日立駅伝競走大会は、久慈川日立南交流センターをスタートとし、日立市市民運動公園をゴールとしました、18.87kmのコースとなっています。

一般・高校の部、中学の部、ミニ駅伝の部の3つの部門に分かれていまして、中学の部については、男子5区間、女子4区間の計9区間となっています。大会全体の参加チーム数は69チーム、参加者数は453人となりました。

また、同日に第18回全国都道府県対抗男子駅伝競走大会が開催されまして、泉丘中学校の永井拓真くんが、茨城県代表として出場しています。

報告は以上です。

(5) 学校評議員会実施報告について

委員 長 それでは次に、その他(5)について、指導課長から説明をお願いします。

指導 課 長 学校評議員会実施について、報告いたします。

学校評議員会は、法令に基づき、幼稚園、小・中・特別支援学校それぞれに設置していき、校長又は園長の求めに応じて、学校運営に関して意見を述べることができます。

委員につきましては、7月教育委員会定例会で報告しましたとおり、幼稚園は4名程度、小・中・特別支援学校は6名程度で構成されています。

学校評議員は、様々な行事への参加や、各学期ごとに1回程度の話し合いを行っています。1学期及び2学期の話し合いの中でありました主な意見として、お褒めいただいたり、改善すべき点を指摘していただいたりしています。各学校では、この意見を基に、学校運営を見直しているところです。教育委員会としましても、間接的ではありますが、学校の実態を把握できますし、教育委員会が行っている施策の評価を読み取れますので、参考にさせていただいています。

委 員 員 資料は、各学校ごとにあった意見を集約したものでですか。

指導 課 長 各学校から報告があった意見を集約したものです。

委 員 員 先日の学校長・園長連絡会議で出されたものと同様な意見もありますし、建設的な意見ですので、ぜひ、学校運営がより良くなるように活用していただければと思います。

指導 課 長 学校評議員会は、学校の応援団だと思っています。学校の悩みを聞いていただいたり、その悩みを、地域全体で解決していただけるよう働きかけていただくことにもつながっていると思います。

委 員 員 コミュニティ・スクールとの関連はありますか。

指導 課 長 どちらも、地域の意見を取り入れた学校運営をするべきだという趣旨がありますが、コミュニティ・スクールの方がその色は濃くなっています。茨城県にコミュニティ・スクールはありませんが、他県では活用しているところもありまして、地域の意見を反映すると

いう意味では効果的だという声もありますので、日立市としても、コミュニティ・スクールについての研究をしていく時期が来たと思っております。

委員 これだけ全国的に広まってきていますので、いい悪いは別として、研究はしておく必要があると思います。

それから、学校には、PTAなどの様々な委員会がありますし、学校評議員会がこれらと同じようなことをやっても、あまり意味はないと思いますので、運営者をどう応援していくかという視点で、学校運営に対する意見を言っていただくような場となればと思います。

(6) その他

委員長 それでは、その他で、ほかにある方はいらっしゃいますでしょうか。

(特にありませんでした。)

(7) 次回の教育委員会の日程について (総務課長)

委員長 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願いいたします。

総務課長 平成25年2月27日(水)日立市教育プラザで午後3時から開会いたします。

4 閉 会 午後3時30分

委員長 それでは、以上をもちまして、教育委員会1月定例会を終了いたします。